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C omo sabemos, los juegos 
Olímpicos nacieron en Grecia, 

en Olimpia, el año 776 a. C.; 
fueron prohibidos en el 394 d. C. 
En el año 1896 Pierre de Coubertin 
los recuperó y se celebraron 
en Atenas; aún se mantenía la 
tradición de que no participaran 
mujeres; sin embargo, desde sus 
orígenes, la antorcha debía ser 
encendida por una mujer. Cuatro 
años más tarde, en 1900 en París, 
de los 1.066 participantes, había 
19 mujeres.
En el discurso inaugural de estos 
juegos olímpicos de París, que 
coincidieron con la Exposición 
Universal, se pronunció una frase 
que pasó a ser el lema de las 
Olimpiadas: citius, altius, fortior: 
más rápido, más alto, más fuerte.
Suele ser frecuente encontrar este 
lema aplicado a muchos aspectos 
de la vida, incluido lo espiritual, la 
lucha interior.
Para todos los empeños que los 
cristianos, fieles de la Diócesis de 
Getafe, tenemos entre manos, nos 
viene bien considerar la posibilidad 
de hacer algo más, rezar algo más, 
practicar más las virtudes, las obras 
de misericordia, la generosidad, 
el amor al prójimo, la atención a 
la familia, el compromiso en la 
Misión.
Miramos alrededor y encontramos 
muchas personas que nos dan 
ejemplo: se sacrifican más, dedican 
más tiempo a tareas de voluntariado, 
frecuentan más los sacramentos, 
dedican más atención a la familia, 
más tiempo a la formación doctrinal 
y espiritual.
Es evidente que una cosa es no 
querer y otra no poder o no saber. 
Es fácil encontrar personas que 
nos indiquen qué más podemos 
hacer; y entre el no querer y el 
no poder, siempre podemos un 
poco más... un peldaño más, 
un paso más, un Avemaría más, 
una sonrisa más, una visita más, 
una llamada más, una carta más, 
una felicitación más, una limosna 
más...
No sólo porque es mejor, más 
virtuoso, seremos más felices, 
nos realizaremos más, sino porque 
así podremos ayudar más a los 
otros, al prójimo, a los familiares 
y amigos.
El cardenal Scola, al prologar el 
libro Mi vida (Ediciones Encuentro), 
del entonces Cardenal Ratzinger, 

escribía: “Lo que sorprende, 
cuando se tiene la oportunidad de 
escucharle y de dialogar con él 
sobre los problemas más diversos, 
es que te comunica siempre un 
matiz más, algo nuevo, te abre 
siempre a algo que tú no habías 
visto antes”.
Hay que hacer más, un plus, para 
poder ayudar a los otros.
Así lo exponía R. Gomez Pérez 
en el libro Ética a Irene y Leandro 
(Editorial Tiempo): “Por qué ser 
más es mejor que quedarse en lo 
que simplemente se es o se tiene? 
La respuesta utilitaria suena así: 
porque si uno es más, por lo 
general gana más (dinero). Y el 
dinero, ya se sabe, permite hacer 
lo que a uno le gusta: vivir bien, 
placeres, viajes.
Pues sin necesidad de tener que 
ofender esa postura, esa respuesta, 
hay por lo menos otra: ser más 
es mejor que quedarse en lo que 
ya se es porque se conoce más y 
se amplía la experiencia -grandes 
cosas- y, además, se puede dar 
más a otros. No basta tener el vaso 
lleno: es más humano que rebose. 
Este motivo de generosidad social, 
suele mover a los mejores. Espero 
que os mueva a vosotros.
Yo estoy convencido desde hace 
mucho tiempo que saber más, ser 
más, es algo único”.
Lo aconsejaba de otra forma San 
Ambrosio, Obispo y Doctor de la 
Iglesia en el S. IV: “Quien recoge 
el agua de los montes, o la saca 
de los manantiales puede enviar 
su rocío como las nubes. Llena 
el seno de tu mente, para que tu 
tierra se esponje y tengas la fuente 
en tu propia casa.
Quien mucho lee y entiende se 
llena, y quien está lleno puede 
regar a los demás; por eso dice 
la Escritura: “si las nubes van 
llenas, descargan la lluvia sobre el 
suelo”.
Para una Diócesis en Misión, para 
una sociedad como la actual, 
y siempre, quizá tengamos que 
hacer, rezar, leer, sacrificarnos, 
andar, visitar, animar, callar, hablar, 
estudiar, pensar, consultar... más.
Frente al raquítico “lo importante 
es participar” preferimos el “más 
alto, más rápido, más fuerte”, 
porque hay muchas almas que lo 
necesitan y lo esperan, esperan 
que les llevemos “a Jesús”.
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L a CONFER de la Diócesis ha celebrado el Retiro 
de Adviento el día 2 de diciembre, en la Casa de 

Ejercicios de las Misioneras Cruzadas de la Iglesia, en 
Cubas de la Sagra, con una asistencia considerable de 
representantes de las formas de Vida Consagrada de 
esta Diócesis.
Hemos contado con la colaboración del Vicario General 
D. José Mª Avendaño Perea, que ha desarrollado el 
tema: “Dios con nosotros”. Presencia que humaniza. 
Durante la exposición de este contenido, se ha 
reflejado la personalidad orante del conferenciante, 
y su experiencia y sensibilidad en el trato con las 
personas sencillas, necesitadas y marginadas. Con 
estas disposiciones, D. José Mª nos ha transmitido 
su mensaje, no de una manera teórica, sino vivencial. 
Lo ha dividido en los siguientes puntos:
La experiencia cristiana de Dios.
Adviento en la Diócesis de Getafe, en sus ciudades, 
pueblos y barrios y otros lugares del mundo.
Presencia en la Diócesis de Getafe, en sus ciudades, 
pueblos y barrios.
Presencia cristiana y cercanía.
Misericordia.
Destacó algunas frases significativas:
La oración es un lugar privilegiado para la experiencia 
de Dios.
Nuestras hermanas y hermanos como lugares 
privilegiados para el encuentro con Jesucristo y en él 
con Dios.
Sentir en primera persona la propia pequeñez ante Dios 
y, de este modo, hacerse más sensible a la presencia 
de los hermanos pobres.
La oración como primera tarea pastoral.
Jesús mostró caminos de humanización.
Estar cerca de las personas de los lugares donde 
vivimos y convivimos, siempre al encuentro de todo 
signo de esperanza, participando de las alegrías de 
nuestro pueblo y de modo especial “al servicio de los 
últimos”.
Adviento, tiempo de presencia misericordiosa que 
humaniza y salva.
Damos gracias a D. José Mª por el regalo de su 
experiencia y oración.
Seguidamente tuvo lugar la celebración de la Eucaristía, 
precedida de la oportunidad de recibir el Sacramento 
de la Reconciliación. Por la tarde se reunió la Junta 
Directiva y la Asamblea General.
Ha sido un motivo de alegría la ocasión de compartir 
e intercambiar amistad y experiencias entre nosotros. 
Nos hemos sentido como en familia y hemos gozado 
de la virtud y de la acogida tanto de las Misioneras 
Cruzadas como de los asistentes.
Como nos ha recomendado D. José Mª, “pedimos a 
Dios que nos abra los ojos del corazón para descubrir 
Su Presencia en tantos y tantos signos de esperanza a 
nuestro lado, en las personas con las que caminamos 
en este mundo”.

Elvira Mª Cortés. Virgen Consagrada 

Retiro de Adviento  2006 
de CONFER  
diocesana

D urante dos días, el lunes 12 y el martes 13 
de febrero, los Responsables de las distintas 

delegaciones de MCS de toda España se reunirán 
en Madrid, para reflexionar sobre el servicio que 
presta y las pastorales que ofrece la emisión de 
las celebraciones litúrgicas, en  especial la Santa 
Misa, por radio y televisión, estudiar los modos 
para una adecuada comunicación persuasiva; analizar 
y dar respuesta pastoral y educativa a la relación de 
los niños con los medios de comunicación; reflexionar 
sobre la presencia e imagen del catolicismo en la 
opinión pública española actual; conocer y apoyar el 
proyecto comunicativo eclesial de COPE; estudiar las 
nuevas formas de comunicación que propician Internet 
y hacer la adecuada valoración pastoral y ética de ellas 
y consolidar y fomentar encuentros de Delegados de 
MCS a fin de compartir experiencias y poder realizar 
proyectos conjuntos.

P.F.

Comunión eclesial: 
nuevos retos y posibilidades

Asamblea de 

Delegados de MCS

B R E V E S
El mensaje del Santo Padre para la Jornada Mundial 
de la Paz, que se celebrará el 1 de enero de 2007, está 
centrado en el lema “La persona humana en el corazón 
de la paz”. Pueden leer el texto íntegro en la página 
web de la CEE. www.conferenciaepiscopal.es

El sábado 13 de enero de 2007, se celebrará, en la 
Parroquia Santa Maravillas, en Getafe, la XIII JORNADA 
DIOCESANA DE LITURGIA, con el lema: VERBUM 
DOMINI. Este año hemos invitado para nuestro 
encuentro a D. Aurelio García, Delegado Episcopal de 
Liturgia de Valladolid y Profesor en la Facultad San 
Dámaso.  

El domingo 14 de enero se celebra el Día de 
Migraciones, dedicado a “La familia inmigrante”

La Parroquia Santos Justo y Pastor en Parla, ha 
aumentado el número de subscripciones a Padre de 
Todos.

Nombramientos:
D. Jaime Pérez Boccherini, Viceconsiliario del 
Movimiento de Jóvenes de Acción Católica de la 
Diócesis de Getafe, el 9 de noviembre de 2006.

Defunciones
Peio Arbeloa Ibáñez, hermano de nuestro compañero 
en el Obispado, Iñaki, falleció el 2 de diciembre de 
2006, en Getafe, a los 32 años de edad.
D. Ángel Rodríguez Tejedor, sacerdote diocesano 
adscrito a la Parroquia de Nuestra Señora de la 
Natividad, de San Martín de la Vega, falleció en el 
Hospital de San Rafael, de los Hermanos de San 
Juan de Dios, el 5 de noviembre de 2006, a los 71 
años de edad.
D. Dionisio Lucas Lázaro, hermano del sacerdote 
D. Julián Lucas Lázaro, Párroco de Santa Teresa del 
Niño Jesús, de Leganés, falleció en Burgos, el 15 de 
noviembre de 2006, a los 78 años de edad.

•

•

•

•
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E s Gran Canciller de 
la Universidad San 

Pablo-CEU, Presidente de 
la Fundación San Pablo-
CEU, Consejero del Grupo 
COPE, abogado, letrado 
del Consejo de Estado 
y, padre de familia y 
desde el 11 de noviembre 
nuevo Presidente de la 
Asociación Católica de 
Propagandistas.
¿A qué grandes desafíos, a su juicio se enfrenta la sociedad española 
en la actualidad?
La sociedad española tiene que asumir retos que no son propios 
y exclusivos de ella, sino de Occidente en su conjunto. Como 
cualquier otra sociedad europea debe hacer frente a un proceso de 
secularización intensiva, a un proceso de descristianización radical 
con la proliferación de nuevas formas de paganismo. Esto ha originado 
que se pierda el sentido de la trascendencia, que se ponga en tela 
de juicio la dignidad del hombre y los derechos fundamentales de la 
persona. 
En este sentido creo que debemos tener muy presente que la fe 
católica, que tiene una concepción antropológica, debe de impregnar 
todas las realidades temporales (la cultura, el pensamiento, la 
belleza, las manifestaciones artísticas, las formas de pensar y de 
actuar del hombre e incluso la ley civil y las estructuras sociales y 
políticas). Que aquellas personas que partimos de la convicción de 
que la fe tiene una dimensión pública y que debe impregnar todas las 
realidades de la vida pública, de alguna manera seamos un referente 
hoy en la sociedad.
Otros retos a los que nos enfrentamos son la cuestión nacional, la 
religiosa, el luchar por una democracia que tenga unos fundamentos 
morales que afectan a las grandes cuestiones del hombre, 
especialmente a su dignidad y a su libertad.
¿Qué papel debemos de jugar los católicos ante estos grandes 
desafíos?
Tenemos una misión primordial importantísima. La tiene la Iglesia, 
la tienen los fieles laicos que formamos el pueblo de Dios,  en esa 
tradición que entronca con el Concilio Vaticano II cuya misión propia 
es la vida pública. Y esto significa que tenemos una misión y una 
vocación apostólica inherente al laico: vivir la fe siendo testigos en 
medio del mundo, de una forma plena, adulta y madura, coherente 
en medio de los asuntos temporales. Esa es la mejor forma de actuar 
frente a otras corrientes de pensamiento y las modas ideológicas.
¿Y cómo en particular desde la ACdP, y sus obras, se va a tratar de 
dar respuesta a estos retos?
Nosotros tenemos una historia, una tradición, una realidad viva, 
que pronto va a cumplir cien años, y tenemos unas raíces que han 
inspirado un carisma, que es el propio de la Asociación Católica de 
Propagandistas. Ese carisma es la vivencia de la fe de una forma 
muy particular, que es santificando la vida pública. Esto implica 
que tenemos una misión: la formación de hombres católicos para la 
vida pública y la del apostolado católico en la vida pública. Esto lo 
podemos hacer como asociación, y así lo atestigua nuestra historia 
y también a través de nuestras obras (primordialmente educativas: 
universidades, colegios, centros de postgrado…). Todo esto sólo 
tiene un sentido y es el fundacional, que es el estar al servicio de la 
Iglesia y de la sociedad española.
El Congreso Católico y Vida Pública surgió hace ocho años con la 
vocación de que fuera un lugar de encuentro para los católicos.

Carlos Uriarte

ENTREVISTA AL NUEVO PRESIDENTE DE LA 
ASOCIACIÓN CATÓLICA DE PROPAGANDISTAS

ALFREDO DAGNINO GUERRA

FIRMA DE UN CONVENIO

CON EL AYUNTAMIENTO

DE ALCORCÓN

L a Diócesis de Getafe ha firmado 
un convenio con el Ayuntamiento 

de Alcorcón para la cesión de tres 
parcelas en este municipio con el 
fin de construir tres nuevos templos 
parroquiales, dos de parroquias ya 
erigidas: Sagrado Corazón de Jesús, 
en la zona de los Castillos, en permuta 
de la parcela que actualmente ocupa 
el prefabricado; y Nuestra Señora 

de Guadalupe, en Parque Oeste; y una futura 
Parroquia para la zona denominada Ensanche 
Sur.

J. R.

AGENDA
Sres. Obispos.
 1.    Eucaristía de Año Nuevo, a las 12:00h, en la
        Basílica del Cerro.

 6.   Fiesta de la Epifanía de Nuestro Señor, a las 
        12:00h, en la Basílica del Cerro.

 7.   A las 12:30h, Eucaristía en la Parroquia San Pio V, 
        en Leganés.

13.  Jornada de Liturgia.

14.  Jornada de Migraciones.
        A las 12:30h, Eucaristía en la Parroquia Ntra. Sra. 
        de la Paz, en Parla.
     Empiezan los Ejercicios Espirituales de los 
        Sres. Obispos, hasta el día 19.

20.  A las 17:00h, Celebración de Bodas de Oro en 
        las Agustinas Recoletas, en Colmenar de Oreja.

23.  A las 18:00h, Misa de Acción de Gracias con 
        motivo de la reapertura al culto de la S. I. Catedral 
        de Getafe.
        Comienza la Visita Pastoral en la Parroquia 
        Sagrado Corazón, en Alcorcón, hasta el 28.

28. Día de la Infancia Misionera.

enero
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T res son los personajes que nos preparan la venida 
de Jesús: Isaías, figura de la espera y profeta del 

Antiguo Testamento;  S. Juan Bautista, figura de la 
preparación y unión del Antiguo y Nuevo Testamento. 
Y María, figura de la esperanza y la que nos introduce 
en el Nuevo Testamento. Este año la solemnidad de la 
Inmaculada Concepción, tiene el lema: “María, Puerta 
de la Esperanza”; Ella es la puerta a Cristo y su primera 
venida se realizó gracias a Ella. Con Ella, se aprende, 
con estremecimiento y humildad agradecida, cómo se 
espera y cómo se prepara la venida del Emmanuel: del 
Dios con nosotros; y más aún, cómo se da al mundo 
el Salvador. Además este año se conmemora el 60 
aniversario de la Gran Vigilia de la Inmaculada que 
comenzó el P. Tomás Morales s.j., en proceso de 
canonización. 
La vigilia diocesana se celebró en la Basílica del Cerro de 
los Ángeles, presidida por nuestro Obispo, D. Joaquín, 
con casulla azul (especial privilegio de la Santa Sede, 
en España e Hispanoamérica) ante un numeroso grupo 
de jóvenes y familias. En su homilía expresó que la 
Virgen “es el modelo de la santidad, la imagen perfecta 
de la Iglesia y la puerta que nos introduce en el misterio 
de Cristo. Hoy queremos celebrarla y alabarla, por 
ese privilegio especial que Dios le concedió, de ser 
Inmaculada desde su concepción. Y le damos gracias 
a Dios, por su respuesta a la voluntad de Dios, llena 
de disponibilidad y  de entusiasmo. María es el ejemplo 
más claro de lo que Dios es capaz de realizar en el 
ser humano cuando éste responde a la gracia divina. 
María ha sido enriquecida por Dios más que ninguna 
otra criatura, porque había sido elegida para la misión 
más grande que nadie pudiera imaginarse: la misión, la 
vocación de ser digna morada del Hijo de Dios,  morada 
de Dios entre los hombres y sagrario de Dios. Y a esa 
vocación de ser Madre de Cristo y Madre de la Iglesia, 
María responde colaborando totalmente a la obra de 
Dios, con su fe, con su esperanza y con su amor. Una 
fe que suponía confianza plena en la palabra de Dios, 
una esperanza que significa abrirse al futuro con la 
mirada puesta en Dios que es capaz de hacer posible 
lo que para los hombres es imposible, que es capaz de 
dar vida a los muertos, luz a los ciegos y salud a los 
enfermos y perdón a los pecadores.”

C.J.V.

P ublicamos, en tres capítulos, un extracto del 
testimonio de una virgen consagrada. Los 

lectores y lectoras pueden escribir a la redacción 
si les interesa el texto completo.

1. El itinerario vocacional.
(…) “Antes que salieras del seno materno te 
consagré” (…) (Jr. 1, 5)
Vuelvo la vista atrás y Te veo esperando como 
un fiel Enamorado a que su esposa niña creciera, para 
poder revelarle tu secreto amor y poder hacerla tuya.
¿Qué era lo que sembrabas en mí cuando el día de mi 
Primera Comunión, después de comulgar, me “hiciste 
prometer” que de mayor sería tuya?
Siendo niña leí en una biografía de Santa Teresa de 
Jesús que las monjas se retiraban cada una a su celda 
a estar con su Esposo. Leía aquellas palabras una y 
otra vez, como si escondieran un secreto que llamaba 
poderosamente mi atención. ¿Qué es lo que habías 
sembrado ya en mi alma?...
A medio camino entre adolescencia y juventud Te 
fuiste abriendo paso en mi vida. A partir de entonces el 
saberme esposa tuya ha sido una vivencia más fuerte 
que la muerte.
Sentía una soledad inmensa y, en medio de esa soledad, 
un sentimiento fuerte, enraizado hasta el punto de 
pasar a ser parte natural de mí misma, sentimiento 
puro y simple, grande y poderoso, atronador y discreto 
al mismo tiempo, la firme convicción de ser esposa de 
Cristo. Lo vivía en silencio, y pensaba “¿quién podrá 
entenderme?”...
Una vez que fui a hacer Ejercicios –era muy grande mi 
necesidad- me senté al lado de una religiosa a rezar 
Laudes, tenía entre las hojas del libro una estampa que 
decía “Mi Amado es para mí y yo soy para mi Amado”. 
En mi interior sonreía con desconcierto, me ruborizaba, 
me sentía “descubierta” ante el Señor, y  Le decía “yo 
estoy aquí con mi atuendo secular, un bicho raro entre 
tantas religiosas, y llevo ésto dentro de mí y Tú lo 
sabes, Tú sabrás lo que estás obrando dentro de mí”.
Pero no me atraía la vida religiosa, me parecía un camino 
precioso, sin embargo nunca me atrajo. Cuando años 
después consideré que mi sitio en la Iglesia pudiera 
encontrarse ahí, fue más bien por desconocimiento de 
la existencia de mi vocación en la Iglesia, más que por 
sentirlo realmente.
Lo que me atraía era la vida de la Santísima Virgen. Esa 
sencillez me parecía emocionante y espléndida, la vida 
a solas con el Señor, en medio del mundo…
Siguiendo la estrategia del Enamorado Te situabas 
siempre cerca, pero a la sombra.
¿Qué era lo que ponías en mi corazón? La siembra de 
deseo de Amor infinito ya estaba hecha, sólo quedaba 
esperar,… y eso es lo que hacías Tú: esperar.
Esperar y no perder el tiempo, y en la espera Te ibas 
dando a conocer: en la Eucaristía, la oración, la cruz, 
con esas benditas Llagas que me enamoraban…

Mª Dolores González

La vocación de una Virgen 
Consagrada

V igilia de L a Inmaculada
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“Quien ha descubierto a Cristo 
debe llevar a otros hacia Él” 
(Benedicto XVI)

C ientos de jóvenes y no tan jóvenes llenaron durante 
el fin de semana del 2 y 3 de diciembre, el Salón de 

Actos de la Parroquia de Santa Maravillas de Jesús, en 
Getafe, para participar en el Congreso organizado por la 
Delegación de Juventud, en colaboración con el Centro 
de Teología, como una de las actividades principales de 
la Misión Juvenil Diocesana.

El sábado por la mañana, después de las palabras de 
acogida del Obispo de la Diócesis, D. Joaquín Mª López de 
Andújar, y la presentación del Director del Centro Diocesano 
de Teología, D. José Ramón Velasco, de D. Pablo Domínguez, 
Decano de la Facultad San Dámaso, habló de “¿Qué piensa y 
cómo vive el joven de hoy?“

D. Pablo empezó haciendo hincapié en la necesidad de pensar 
para vivir, “porque no se puede vivir sin pensar” y a continuación 
explicó los distintos tipos de problemas a los que se enfrenta el 
hombre, sobre todo el porqué de su existencia y las soluciones  
poco satisfactorias que se han dado a lo largo de la historia, sin 
reconocer que  la respuesta está en Cristo. El cristianismo, dijo, 
lejos de atacar otros tipos de planteamientos, lo que hace es 
superarlos introduciendo nuevos elementos.

Después, los asistentes se distribuyeron en tres salas para 
participar en las tres mesas redondas, organizadas en torno 
a temas tan interesantes como “Juventud y Relativismo”; 
“Religiosidad juvenil” y “Vivir la fe en familia”, en las que 
disertaron, entre otros, Alex Rosal, Director de la editorial 
“La voz de papel”; Mario Alcudia, Director de “El Espejo de la 
Iglesia” de COPE, y Teresa Martín Navarro, Directora del Centro 
Diocesano de Orientación Familiar (C.O.F.).

Kiko Argüello de pie ante los jóvenes

La tarde del sábado empezó con la ponencia “La vivencia de 
la fe en España hoy” de la periodista de COPE Cristina López 
Schlichting, Directora del programa “La tarde con Cristina”; un 
tema controvertido que la ponente explicó exhaustivamente, y 
en el que remarcó también el papel de la juventud cristiana en 
los tiempos que nos toca vivir: transmitir el amor de Dios sin 
juzgar al otro. El recuerdo de su propia conversión, gracias al 
encuentro con Comunión y Liberación, sirvió para ejemplificar 
sus palabras. El análisis del tema se completó con tres mesas 
redondas sobre: “Dios en los ámbitos educativos”, “Compromiso 
social del joven” y “La fe en el mundo profesional”, que contaron 
con la presencia de, entre otros, Carlos Mayor Oreja, Director 
General de la Fundación San Pablo CEU, Juan José Rodríguez 
Vicente, Presidente del Foro de Laicos o Pedro Murga Ulibarri, 
Presidente de la “Acción Social Empresarial”.

El día concluyó con una Eucaristía presidida por D. Joaquín 
y un cine forum, dirigido por D. Juan Orellana, Director del 
Departamento de la CEE.

El domingo por la mañana, después de la Eucaristía, la intervención 
de Kiko Argüello, Fundador del Camino Neocatecumenal, puso 
el broche de oro al encuentro.

Kiko se dirigió a los asistentes para dar testimonio de la 
actuación de Dios en su vida y llevarles el anuncio de la Buena 
Noticia del amor de Dios, un amor que cambia la existencia del 
ser humano, de aquél que es capaz de acoger la Palabra de Dios 
en su corazón.

Habló también del gran vacío existencial que experimentan los 
jóvenes hoy en día, un vacío que les lleva en muchas ocasiones 
al suicidio.

La misión de los que escuchan esta buena noticia es llevarla, 
transmitirla a todos esos otros jóvenes que nunca han oído, o 
nunca han querido saber nada del amor de Cristo, y decirles 
que  sólo el amor de Dios es capaz de hacer feliz al hombre, de 
colmar su corazón, de llenar su existencia.

Al final del Congreso, como despedida, el Obispo diocesano, 
dirigió unas palabras de agradecimiento a Kiko Argüello, al 
Director del Centro de Teología, al Delegado, Subdelegada y 
Secretario de Juventud, a los voluntarios y colaboradores 
y a todos los presentes por hacer posible la Misión Juvenil 
Diocesana.

D. Joaquín quiso insistir para terminar, en la necesidad de 
que los cristianos estén formados, con el fin de que sepan dar 
razones de su fe, función principal del Centro de Teología.

Paloma Fernández
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Pablo Domínguez, segundo empezando por la izquierda.



   

S obre el congreso joven... qué decir, que ha sido toda una 
gracia poder asistir a semejante acontecimiento y encima, 

en nuestra Diócesis. 
Ha sido un congreso “De Cristo a los jóvenes”, desde el principio, 
para todos los jóvenes que asistimos al congreso, que con tanto 
esmero y cariño han estado preparando desde la Delegación de 
Juventud y desde el Centro Diocesano de Teología.
Sí, valió la pena madrugar un fin de semana para dejar que nos 
hablasen de Cristo, ya desde la primera ponencia, en la que 
D. Pablo Domínguez Prieto, nos habló con gran sencillez a la 
par que seriedad y animosidad del joven de hoy, de su falta de 
esencia, de su falta de Cristo. La tarde tampoco dejó mal sabor 
de boca, pues, como se dijo en su presentación, tuvimos la 
suerte de pasar “la tarde con Cristina”. Cristina López Schlichting 
nos habló de  su vivencia de fe, y de la fe en España hoy. Una 
fe vivida con sinceridad, una fe vivida en familia, vivida en el 
mundo laboral, una fe actual vivida en la actualidad, y cuyo 
testimonio no dejó indiferente a ninguno de los presentes.
El domingo el Obispo diocesano D. Joaquín María, en la Eucaristía 
presidida en el templo parroquial de Santa Maravillas de Jesús, 
nos animó a “evangelizar en medio de esta sociedad secularizada 
y a llevar a cabo esta misión con ardor y valentía”. Acabada la 
celebración tuvo lugar la ponencia de Kiko Argüello, iniciador 
del camino neocatecumenal, que dejó a más de uno con la boca 
abierta; Kiko fue desgranando el Kerigma, palabra griega que 
significa buena noticia, y con base en el Kerigma proclamado 
desde tiempos de los apóstoles, habló de la importancia de que 
Dios, el Espíritu Santo, habite en nosotros para poder evangelizar, 
pues la fe llega a través de la predicación y el hombre está harto 
de palabras, necesita ver milagros y entonces escuchará; habló 
de la necesidad que los jóvenes de hoy tienen de Jesucristo y la 
Iglesia. Exhortó a todos a dejar que Dios haga en cada uno una 
obra nueva pues las obras de la fe sólo las puede realizar el que 
lleva a Dios dentro.
Después de este intenso fin de semana en el que Dios ha tomado 
voz por boca de ponentes y obispos, creo que todos quienes 
hemos asistido tenemos un mismo sentir: vale la pena dar la cara 
por Cristo, vale la pena mostrar al mundo este Amor siempre 
nuevo, vale la pena decir y mostrar la fe por las obras que el 
Espíritu nos dé. Después de este congreso se ha encendido en 
nuestro corazón la llama del celo apostólico por el Reino de 
Dios. De Cristo a los jóvenes, lo dice todo, más de seiscientos 
mil jóvenes no saben la gracia que es el don de Dios¨. “Os 
envío, iréis donde yo os envíe, diréis lo que yo os diga y haréis 
las obras que yo os diga” con esta disponibilidad a la voluntad 
de Dios salí del congreso, sabiendo que en esta misión será Dios 
el que haga y yo el medio para que Él haga.

Rafa Arrabé 

E l  fin de semana del 2 y 3 de diciembre tuvo lugar el 
Congreso de Cristo a los Jóvenes en la Iglesia Santa 

Maravillas de Jesús.
En la Inauguración del evento, nos recibió con cariño 
nuestro Obispo D. Joaquín, quién  nos  invitó  a educar 
en la Fe al Señor,  no solamente el corazón, sino también 
la razón. Aludió a la invitación del Papa a los cristianos a buscar 
la cohesión interior.
Más tarde, D. José Ramón Velasco explicó que conocer a Cristo 
es un requisito indispensable para amarlo y que es necesario 
dotar a los jóvenes  de un bagaje profundo de razón y fe para 
evangelizar.
La primera Conferencia, bajo el título “¿Qué piensa y cómo vive 
el joven hoy?”, a cargo de Don Pablo Domínguez Prieto, colmó 
las expectativas de conocimiento con que íbamos los jóvenes al 
Congreso. Con un brillante y divertido discurso nos convenció 
que vale la pena “poner al servicio de la vida nuestro propio 
pensamiento“. También nos puso muy al día con el problema 
de la “contingencia en la juventud” y ahondamos en la historia 
del problema del “sin sentido”. Después de estudiar  el abanico 
de posibilidades de respuesta que dan las distintas corrientes 
ético–morales, científicas y pseudoreligiosas llegamos a la 
conclusión de que todas tienen limitación, desde el estoicismo 
hasta  el agnosticismo, pasando por el materialismo que  está 
tan de moda. Cristo es  el único capaz de dar respuesta a las 
grandes verdades del hombre.
Después tuvieron lugar las mesas redondas de la mañana que 
finalizaron a la hora de comer.
Reiniciamos el congreso la tarde del sábado con  una conferencia 
de Cristina López Schlichting sobre la “Vivencia de la Fe en la 
España de hoy”.
Cristina puso de  manifiesto que el joven de hoy esta expuesto 
al nihilismo y al relativismo, “los jóvenes llevan hasta el final 
la  sospecha de que la vida no tiene sentido, e intenta llenarla 
con cosas vanales. El joven tiene una gran necesidad de Cristo 
y para reconocerlo tiene que percibir la unidad entre  belleza y 
verdad”.
Cristina nos demostró, entre risas, que lo más importante del 
joven y del ser humano en general es preguntarse sobre sí 
mismo para descubrir la Verdad que llena su vida.
Tras las mesas redondas de la tarde, que fueron muy interesantes, 
tuvo lugar la Eucaristía, presidida por el Obispo auxiliar D. Rafael, 
quien alertó a la juventud ante el peligro de la mediocridad 
cristiana.
Para finalizar la jornada del sábado, se organizó un video fórum  
sobre  el papel del cine  en la educación en el fe  y en los valores 
morales preparado por  D. Juan Orellana, Director del Dpto. de 
Cine de la Conferencia Episcopal Española.
El domingo por la  mañana, tuvo lugar la Santa Misa presidida 
por D. Joaquín, y a las 12:00h., Kiko Argüello, Fundador del 
Camino Neocatecumenal habló sobre la transmisión de la Fe 
a los jóvenes.
El Congreso se clausuró  con una valoración más que positiva y un 
ánimo renovado de emprender con gran ilusión la evangelización 
de los jóvenes madrileños que aún no conocen la alegría de vivir 
con Cristo. 

       
María Bernal

V
id

a
 d

e la
 D

ió
cesis

7

CONGRESO JUVENIL DIOCESANO
“Iréis donde yo os envíe”

Reflexión sobre el Congreso

Mesa Redonda con Alex Rosal

La tarde con Cristina
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E sta tarde nos vamos de excursión a ver el Nilo. Con la 
hermana Teresa y el griterío de doce o quince niños 

cantando, locos de contento ante aquella trasgresión de 
la rutina diaria, damos un paseo de sólo quinientos metros 
en todoterreno, con la oportunidad de mojarse los pies en 
la orilla de lo que queda del antiguo embarcadero del río 
a su paso por Jartum Norte, con las barcazas oxidándose 
en la arena y las oficinas cerradas a cal y canto. Los niños 

no se dan cuenta de esa decadencia. Disfrutan del pequeño 
paseo como si fuera lo más divertido del mundo. “Éste son diez 
hermanos, aquella es seropositiva, éstos otros son huérfanos 
de padre…”. “Ella conoce sus tragedias familiares”. Cien niños 
acuden cada mañana a la casa de las Salesianas de Shajara 
para tomar un buen desayuno, que seguramente sea la única 
comida del día. Con el cariño de las misioneras y la escuela, se 
les ve tan felices… Ellos no distinguen entre razas y religiones, 
no tienen problemas de convivencia, musulmanes y cristianos 
se respetan de manera natural, hasta que llega una autoridad 
política a contravenir el mensaje de amor y solidaridad que 
se enseña en las aulas, y los convence de que no tienen más 
remedio que odiarse unos a otros. La norma primera de los 
cristianos es el AMOR, pero un “amor a lo grande”, a todo y 
para todos, principalmente hacia los más necesitados, aquellos 
para los que una comida precaria al día es considerado un lujo 
y se sienten afortunados. 
Hay quienes no hacen nada contra el hambre, no los culpo, 
quizás sean ignorantes de la realidad, puede que sean fatalistas 
al pensar que hagan lo que hagan, la desigualdad no tiene 
remedio, o bien puede ser que estén ligeramente distraídos al 
no sentir latir su propio corazón, quien lo sabe. Pero también los 
hay que sí que hacen, que tratan de poner un grano de arena 
y seguro que contra más concienciados estén, mayor es el 
convencimiento de que todo lo que se hace es poco. Me estoy 
refiriendo a quienes diseñan cualquier actividad con tal de obtener 
fondos para los que más lo necesitan. Por todo esto debemos 
apelar a nuestra conciencia a la hora de sentarnos a la mesa, 
esas comidas copiosas hasta la saciedad, grandes banquetes, 
comidas sibaritas de fin de semana, todo esto debería darnos 
en qué pensar y cuestionarnos nuestras actitudes. Pensemos en 
hacer pequeños cambios en nuestra vida cotidiana; se pueden 
hacer cenas de hambre, donde sólo podamos comer un trozo 
de pan, y sentir así, aunque sólo sea por un día, la sensación 
que produce una punzada en el estómago, seguro no es ni la 
milésima parte de la que padecen todos los días millones de 
seres humanos en el mundo.
Esta Navidad, deseamos a todos un HAMBRE sana de justicia y 
una SACIEDAD de buenos deseos para el bien de los demás.

Acaba el año, y es momento de hacer balance. Un año que se 
termina, 365 días en los que Manos Unidas ha trabajado para 
ayudar a millones de personas en todo el mundo a encontrar un 
nuevo futuro y unas condiciones de vida más dignas, apoyando 
el esfuerzo de superación que nace de ellos mismos aún en 
las situaciones más adversas. Sin tu ayuda y compromiso no 
podríamos llegar a tantos seres humanos que nos necesitan. 
Por eso, “gracias”. Te esperamos en 2007, porque un nuevo 
mundo es posible, y sigue dependiendo de ti, de todos.
Estas Navidades haz  REGALOS SOLIDARIOS

AGENDA MANOS UNIDAS 2007
CALENDARIOS DE PARED Y DE MESA
TARJETAS DE NAVIDAD
Manos Unidas:  C/ Almendro, 4, 2º
Obispado de Getafe.
Tfno./Fax: 91 683 89 95

•
•
•

S i hay un comercio justo es que existe un comercio injusto. 
Ya nadie duda de que detrás de muchos de los productos 

que a diario compramos hay unas condiciones laborales y 
salariales absolutamente inconcebibles y desterradas hace ya 
muchos años de nuestra sociedad.
Tampoco duda nadie de la existencia de niños que en lugar de ir 
al colegio y jugar tienen que trabajar, o de que haya fábricas en 
Centroamérica y en el Sudeste Asiático con jornadas laborales 
abusivas,  trabajadores hacinados en condiciones ambientales 
insalubres y con sueldos de miseria.
Ante todo esto existe la pregunta: ¿Qué puedo hacer desde 
mi individualidad? Hay que decir que, como ciudadanos y 
consumidores, tenemos el poder de decidir qué comprar, dónde 
comprar y a quién comprárselo.
El comercio justo es una alternativa real y al alcance de la mano 
en la que se ofrecen una serie de productos alimenticios que 
consumimos a diario como por ejemplo: el café, el chocolate, el 
azúcar, el té, especias, etc, así como artesanías.
Desde la óptica cristiana de la promoción del hombre y la mujer 
para sacarle de la postración en la que se encuentra,  un grupo 
de jóvenes de la Parroquia de Santa Teresa de Jesús en Getafe 
llevamos siete años poniendo un puesto de comercio justo 
una vez al mes a la salida de las misas del domingo, de forma 
voluntaria y altruista.
Muchas personas compran con regularidad en nuestro puesto, 
permitiendo que no pocas familias en los países del llamado 
Tercer Mundo puedan vivir en su tierra dignamente con su 
trabajo, pues se les paga un salario justo y un precio equitativo 
por lo que producen, a diferencia del comercio oficial que lo que 
busca es el máximo beneficio a menor costo sin tener en cuenta 
a la persona que lo produce.
En definitiva creemos que comprar estos productos es acercarse 
a la literalidad del pasaje del Evangelio de Mateo: “Porque 
tuve hambre y me distéis de comer; tuve sed y me distéis 
de beber, estaba desnudo y me vestistéis. Señor ¿Cuándo te 
vimos hambriento y te dimos de comer, sediento y te dimos 
de beber? Os aseguro que cuando lo hicistéis con uno de 
estos mis hermanos más pequeños, conmigo lo hicistéis” (Mt 
25,35.37.40b). Buen provecho

José Luis Movilla Serrano

Por los inocentes que
pasan hambre

Un puesto de comercio justo. 
David frente a Goliath

El Dominical de la 
Parroquia Santa María 
la Blanca ha llegado
al número 500

¡Enhorabuena!



Toda la información de Cáritas Diocesana de Getafe en la web: caritas.diocesisgetafe.es

¿CÓMO VAS A PASAR ESTAS FIES-
TAS DE NAVIDAD?.
A esta pregunta nos contestan tres mujeres de nuestra Diócesis,
sus historias son diferentes, como diferentes son las vivencias de
la Navidad que ellas viven.

Ya cumplidos los cuarenta, trabaja en cinco sitios para obte-
ner recursos y llegar a fin de mes.  Tiene un hijo adolescente
y una casa que cuidar. 

-Margarita ¿Cómo vas a  pasar estas Fiestas de Navidad?.
"Para mí son fechas tristes y de mucho trabajo. De los trabajos a
los que voy, sólo cierra el comedor del colegio. Ya se sabe que en
estas fechas los grandes almacenes abren todos los días, ¡es una
locura!. A mediados de diciembre ya estoy harta de escuchar
villancicos. Los que van a comprar los escuchan un rato. Las que
estamos trabajando los escuchamos a todas horas. Los días
importantes los pasaremos con mi madre y mi hermana. Este año
rotaremos por las casas, mi madre ya es mayor para el trajín de
las comidas. Eso sí el día 1 de enero mi hijo y yo nos preparamos
una comida especial para los dos. Como todos los años los Reyes
pasarán de largo, apenas dejan algunos detalles."

Tiene 87 años, lleva mas de un año en una residencia. Vivía
sola hasta que un ataque de ictus "obligó"  a su familia a
ingresarla en una residencia porque ya no podía estar sola.

- Mª Cruz ¿Cómo vas a  pasar estas Fiestas de Navidad?.
"Estaré aquí en la residencia. Como todos los días. No son días
diferentes a los otros. Me temo que si hace mal tiempo no podré
salir a darme un paseíto.
Piedad, una señora del barrio, me saca todos los días que puede,
pero ahora estará mas liada con su familia. La mía apenas viene
a verme. Me siento abandonada. En la residencia me tratan bien.
Estoy esperando a que me lleven a la residencia de mi pueblo
cuando haya plaza. Me gustaría verlo antes de morir. Ya no tengo
nada que hacer aquí."

Son  cuatro Religiosas,
Mercedarias de la
Caridad, que venidas de
los cuatro puntos cardi-
nales de España, hace
unos años, forman una
Comunidad que tiene
como hogar y trabajo el
Albergue  San Vicente de
Paúl  de Aranjuez.

-Sor Ascensión, ¿Cómo
prevé que van a  pasar  en
el Centro  las Navidades del
2006 los residentes?
"Todavía faltan unos días
pero procuraremos hacer

todo lo posible para que los residentes, que en esos días se

encuentren en el Centro, lo pasen lo mejor posible; porque al estar
alejados de sus propias familias y al ser días tan entrañablemente
familiares, la oleada de tristeza es más profunda.
Empezamos por adornar las instalaciones que más habitamos y
ellos colaboran gustosamente en esto.
En la parte tanto material como espiritual también tratamos  de
que sean días más especiales; juntamente con los simpatizantes
del Albergue que con sus donaciones hacen que las comidas sean
de carácter navideño. Y si aparece algún donativo especial  no les
falta el tabaco , ya que la mayoría son fumadores.
El día 24 de Diciembre Nuestro Señor Obispo D. Joaquín tiene el
gusto de  venir a celebrar la Eucaristía, en la que los residentes y
los voluntarios que pueden, también participan.
Hasta ahora el turrón  y el champán nunca nos han faltado para
celebrar el Nacimiento de Jesús .
El último día del año solemos hacer una Vigilia de acción de gra-
cias y a continuación celebramos las doce campanadas con las
correspondientes uvas  acompañadas de una copita de cava.
En los años que yo llevo aquí procuramos que se vivan estos días
como una verdadera familia puesto que  para muchos, por no decir
para todos, el Albergue es su hogar  y por eso vienen a él.
El día de Reyes tampoco falta obsequios puesto que ese día
todos nos hacemos niños.
Agradecemos poder contar, a nuestra familia Diocesana y al pue-
blo de Aranjuez, como queremos pasar las Navidades del 2006 en
el albergue.
Desde aquí y en nombre de todos os felicitamos estos días tan
entrañables para los que queremos recordar la "Llegada del que
nos Vino a Salvar."

CÁRITAS RECONOCIDA CON LA CRUZ
DE ORO DE MÉRITO AL TRABAJO
Concedida en la reunión del Consejo de Ministros de fecha 1
de diciembre de 2006.

CÁRITAS FILIPINAS PONE EN MARCHA
UN PLAN DE EMERGENCIA PARA AUXI-
LIAR A 15.000 FAMILIAS DAMNIFICADAS
POR EL TIFÓN "DURIAN".
Cáritas Filipinas ha enviado a toda la red mundial de Cáritas
un llamamiento urgente de ayuda por valor de 900.000 euros
para financiar el programa de emergencia que ha puesto en
marcha para auxiliar a 15.000 familias afectadas por los tifo-
nes, que han asolado buena parte del archipiélago asiático.

INFORMA
INVITA
IMPLICA

En nuestra Diócesis. NADIE SIN FUTURO

A los lectores de
Padre de Todos

HOJA INFORMATIVA DE CÁRITAS DIOCESANA DE GETAFE. Pza del Beso, 5 - 28901 Getafe. 916950348 / Fx. 916836434. comunicac.cdgetafe@caritas.es    http://caritas.diocesisgetafe.es
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E l día 20 de noviembre, “Día internacional 
del niño”, la Escuela Infantil de la Cárcel 

de Aranjuez, se vistió con los colores del arco 
iris, con las pompitas de jabón de la Señora 
Luna y con las canciones de Topito, el payaso 
cuentacuentos, o lo que es lo mismo, Juanma el 
nuevo capellán de la cárcel, que quiso celebrar 
con una quincena de niños ese día especial. 
(Para los despistados, Juanma-Topito, Topito-
Juanma es el mismo,  sacerdote-payaso, payaso-

sacerdote, además de ser el Delegado diocesano de la 
Pastoral de Circos y Ferias).

“Fue todo un reto personal, porque siempre he 
trabajado con niños de otras edades y mantener la 
atención de ese grupillo de niños entre 1 y 2 años fue 
un verdadero milagro”.

Niños, sus 4 educadores y Topito 
disfrutaron un buen rato. En esa 
fecha la Asamblea General de la 
ONU recomendó que todos los 
países instituyeran el Día Universal 
del Niño, fecha que se dedicaría a 
la fraternidad y a la comprensión 
entre los niños del mundo entero y 
se destinaría a actividades propias 
para promover el bienestar de los 
niños del mundo.
Y qué mejor actividad que dibujar 
sonrisas en el rostro de los niños, 
y especialmente de aquellos que 
viven entre las cuatro paredes de 
una prisión.

Desde aquí agradezco a los educadores que pensaron 
en Topito para llevar unos cuantos besos envueltos 
en confeti y a todos los que hicieron posible que esa 
actividad se llevara a cabo.

Juanma Rodríguez
Capellán de la Cárcel de Aranjuez.

Delegado de Pastoral de Circos y Ferias.

Desde la cárcel
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A manece en el Mar de Galilea, el grupo de peregrinos 
comienza la lectura del 5º Evangelio, la visita a los 

Santos Lugares.
Desde el paseo en barca por las aguas que contemplaron los 
milagros de Jesús, hasta la Eucaristía en el Santo Sepulcro, 
pasando por la acogida en el Instituto Pontificio Notre Dame 
de Jerusalén, el grupo de peregrinos de Madrid, Córdoba, 
Barcelona, Ávila, Venezuela, Suiza… ha vivido una de 
las experiencias más apasionantes de su vida: conocer la 
tierra de Jesús, rememorar cada una de sus enseñanzas, su 
camino, su muerte y su resurrección.
El Padre Sergio Cordova, Legionario de Cristo se encargó 
de la dirección espiritual en cada lugar, en cada momento… 
y consiguió que cada uno de nosotros hiciera presente la 
alegría y el sufrimiento de Cristo.
Ana Palacio, organizadora de la peregrinación, y Directora 
del Centro Notre Dame España, cuidó de cada detalle 
para que nada distrajera nuestra atención del verdadero 
sentido de esta peregrinación: el encuentro con Cristo y la 
transformación de nuestra vida.
La Tierra Santa no ha dejado indiferente a nadie. Algunos 
sintieron el paso del Señor en el Lago Tiberiades, o en el 
Primado de Pedro, cuando Cristo pregunta ¿Pedro, me 
amas?, otros se sintieron conmovidos al observar poco 
después la indiferencia de este mismo Pedro que niega 
conocer al que tanto amaba, o en Getsemaní donde es 
imposible no sentir la angustia del Hijo de Dios ante la 
proximidad de su muerte… o en la Eucaristía en el Gólgota, 
contemplando su cruz, su dolor, su desgarro… o en la 
piedra vacía, donde la esperanza de la vida eterna se abre 
paso en medio de la muerte.
Días de silencio, de profundas reflexiones, de cambios 
internos que se reflejarán en manifestaciones de fe nuevas 
y verdaderas, en todos y cada uno de los que allí estuvimos, 
durante una semana del mes de diciembre de 2006.

P.F.

Seguimos las huellas 
de Cristo

En Cafarnaúm

En la Basílica de la Anunciación
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PEREGRINACION A TIERRA SANTA

C uentan que un zamorano vino aquí, a conocer en vivo la 
Semana Santa de Córdoba, y quedó sorprendido por la 

alegría que se respiraba en las calles de la ciudad al paso de 
las procesiones. Ante el ambiente cargado de alegría, mientras 
pasaba una Cofradía, preguntó a alguien cómo era posible 
celebrar así la muerte de Jesucristo. El paisano le contestó, 
con una sonrisa en los labios: “es que... ¡Aquí conocemos el 
final de la historia!”
Desde hace años he querido conocer los Santos Lugares. 
Gracias a la mano que me tendieron los Legionarios de Cristo, 
he podido cumplir mi sueño. ¡Y qué alegría – como la de esta 
vieja raza del Sur – se ha respirado en Tierra Santa! Aún cuando 
recorreríamos el Pretorio, la Vía Dolorosa y el Calvario, viviendo 
la Pasión, todos los que acudimos, procedentes de muy diversas 
provincias de España – Barcelona, Madrid, Córdoba - o de más 
allá de nuestras fronteras – Venezuela, Suiza – y adscritos o 
simpatizantes de muy diversos movimientos eclesiásticos, e 
incluso no católicos, repito, todos sin excepción, intuíamos 
que regresaríamos con el corazón golpeado fuertemente y 
llenos de Gracia. Ibamos buscando “algo” y en cierto modo 
también conocíamos que sería positivo el final. Pero nunca 
pensamos que esta peregrinación calaría tan hondo ni se 
desbordaría esa alegría que como compensación – entre otras 
muchas, estoy seguro - se nos ha regalado. Ahora, hasta mis 
compañeros de trabajo me han comentado que tengo un gesto 
distinto en el semblante. No me extraña. Después de haber 
conocido Tierra Santa, contemplando y viviendo intensamente 
la Vida del Maestro, no queda más remedio. La profundidad 
de las explicaciones, la lectura de los pasajes evangélicos 
en el correspondiente lugar, y el permitirnos meditar allí, lo 
posibilitan con suma facilidad. ¿Quién no se emociona en 
la Basílica de la Anunciación escuchando el Fiat de María? 
¿Quién no se conmueve – más en estas fechas – con una 
Eucaristía en la gruta de Belén, a escasos metros de donde 
vino la Redención al Mundo? ¿Quién no se siente confortado en 
su lucha diaria contra corriente y frente al ambiente actual, al 
escuchar “Bienaventurados los perseguidos en Mi nombre...”, 
en la misma ladera que un día se pronunció? ¿Quién no se 
sobrecoge ante el desprecio y las burlas en el Pretorio, o se 
rinde ante el sufrimiento de los latigazos, la corona de espinas 
y los terribles garfios cosiéndolo a la Cruz, entregado a Dios 
para Redención personal tuya y mía? ¿Quién no se emociona 
al meditar en silencio, durante un rato, en el Santo Sepulcro de 
Jerusalén, que después de reposar allí tres días, reconstruyó 
el Templo como había prometido, abriéndonos las puertas a 
todos?
Unas líneas finales. Volveré. Y todo el que pueda, que vaya. 
Y ahora, con esa inmensa alegría que traemos todos los que 
hemos ido, a mirar al Niño y, como dicen por aquí, ¡Pavo, 
turrón y a cantar!

 Juan Luís Sevilla Bujalance
 Profesor de la Facultad de Derecho de Córdoba

P ara continuar la valiosa obra llevada a cabo 
por el Papa Pablo VI, de venerada memoria, 

en favor de los santos lugares, con fecha 13 de 
diciembre de 1978 constituí en Jerusalén el Instituto 
pontificio “Notre Dame of Jerusalem Center”, con 
una finalidad de índole religiosa, cultural, caritativa 
y educativa.
Desde entonces, dicho Instituto pontificio ha sido 
siempre expresión significativa de mi solicitud y mi 
cercanía espiritual a todas las realidades eclesiales 
y humanas de Tierra Santa, siempre muy querida 
por mí, como lo fue por mis predecesores.
Con el fin de dar estabilidad y continuidad al Instituto 
pontificio “Notre Dame of Jerusalem Center”, considero 
oportuno encomendar su cuidado y gestión a la 
congregación de los “Legionarios de Cristo”.
En efecto, es bien sabido que dicha Congregación 
tiene como finalidad específica consolidar el reino 
de amor de nuestro Señor Jesucristo según las 
exigencias de la justicia y de la caridad cristiana.
Por tanto, creo que la congregación de los 
Legionarios de Cristo será capaz de proveer: 

a la hospitalidad de los peregrinos que, 
procedentes de todas las partes del mundo, 
visitan Tierra Santa, y de modo especial a los 
sacerdotes y a las personas consagradas; 
a las iniciativas propias del Instituto “Notre 
Dame of Jerusalem Center”, lugar privilegiado 
de encuentro y de diálogo entre religiones, 
culturas y pueblos; 
a actividades de formación para continuar la 
obra llevada a cabo hasta ahora en el Instituto 
pontificio; 
a todo lo que resulte necesario para el mejor 
cuidado y gestión del “Notre Dame of Jerusalem 
Center”. 

Encomiendo este nuevo apostolado de la 
congregación de los Legionarios de Cristo en Tierra 
Santa a la intercesión maternal de la Virgen María, 
Reina de la paz, bajo cuya protección está puesto 
desde siempre el Instituto pontificio.
Dado en Roma, en el palacio apostólico, el 26 
de noviembre de 2004, vigésimo sexto de mi 
pontificado.

Joannes Paulus II

•

•

•

•

Notre Dame de Jerusalén 
Carta apostólica

 “Motu Proprio” 

¡El qué pueda que vaya! 

En Belén

En Jordán
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E s Navidad, luz de Dios para los ojos del corazón. Presencia que 
salva y humaniza.

Ella también se llama María y su hijo Pedro. Desde hace treinta y 
dos años acude todos los domingos a la Residencia Psiquiátrica  a 
suavizar las aristas de la enfermedad mental del hijo de sus entrañas. 
Desde un lugar del Sur de Madrid a Villaverde, de Villaverde a Getafe, 
de Getafe a Ciempozuelos. Un autobús, otro, otro, y el tren. María 
ya no tiene miedo. Vibra al comunicar con gozo, que le rebosa por 
sus cansadas pupilas, su lucha contra tantos miedos que le han 
atenazado: miedo a su hijo, miedo a la familia, miedo al futuro, miedo 
al “qué dirán”, miedo a ella misma, miedos y más miedos. Pero María 
dice que una Navidad la marcó para siempre al encontrarse con Dios 
en un Niño indefenso y frágil, y cómo en esa fragilidad estaba el 
secreto de la fuerza para seguir adelante.
En Navidad actualizamos el misterio de la fe, la alegría de la esperanza 
y la constancia en la caridad, y pedimos a Dios que no separemos 
la cuna del cálido establo de Belén, de la densa realidad que nos 
pide ser responsables, y que el olor del establo se transforme en 
olor de buenas obras, porque hemos conocido el Amor de Dios 
manifestado en su Hijo, Jesucristo. Dios está en nuestro mundo con 
una “presencia ya  comenzada” en proceso de crecimiento, por eso 
la Navidad supone encender y propagar en las “noches oscuras” de 
invierno  o en las de los desiertos materiales y espirituales de este 
mundo, y de nuestra Diócesis de Getafe, advertencias de consuelo y 
esperanza a los heridos de la vida, a los huérfanos de alegría cristiana 
y a los más pobres de nuestros barrios. En Navidad acogemos y 
damos testimonio de que Dios es amor y lo único que sabe hacer 
es amar. Isaías nos dice que su nombre es “Emmanuel”,  “Dios-con-
nosotros”, que viene a “salvar a todos”. San Mateo nos refiere que 
su nombre es Jesús, “Dios salva”.
Glorificamos a Dios por María, la Madre del Señor, que nos invita 
a confiar en Dios, y a acoger al Salvador. Junto a ella, su esposo 
José, humilde trabajador abierto a Dios y a sus planes. En nuestros 
pueblos y ciudades de la Diócesis guardamos silencio con el corazón 
rebosante de alegría por este don que Dios nos regala: “el Verbo se 
hizo carne y acampó entre nosotros” (Jn. 1,14). Hermosa realidad 
en la persona de Jesucristo, el Hijo de Dios vivo, Dios de Dios, Luz 
de Luz, que nos impulsa a “transformar la historia con Él”. 
En Cristo la Tierra y el Cielo se tocan. Así lo vivenciaba Fernando 
Urbina: “lo maravilloso de la Palabra de Cristo en esta Noche de 
Navidad es precisamente que lo Santo, lo Sagrado, lo Maravilloso, 
lo Divino ha entrado en el espesor del mundo”. El “Verbo ha puesto 
su tienda de campaña entre nosotros” –los caminantes del mundo 
asumen en su corazón, grande como el planeta- esa inmensa 
aspiración de las masas del mundo”.
En Navidad, la Iglesia da testimonio de la verdad sirviendo a los 
hermanos, porque al nacer en las afueras, Dios nos urge a la 
fraternidad para que todos construyamos una gran familia, donde 
el amor sea “nuestra vocación”. Nosotros, al igual que los pastores 
y los Magos seguimos la estrella del Amor, y al adorar al Niño 
queremos ser testigos de la Misericordia. En Belén experimentamos 
que amar a los pobres es amar a Cristo; oramos porque queremos 
ser para los demás Epifanía de Dios con la totalidad de nuestra vida. 
Son muchas las realidades (inmigrantes, nuevas pobrezas, soledad, 
situaciones de riesgo laboral, familiar,…) en las que Dios nos sale 
al encuentro. Navidad nos hace realistas porque el Niño que vemos 
nacer es el Hombre que veremos morir. En Navidad los ángeles 
cantan la Gloria de Dios y treinta y tres años después la tierra se 
resquebrajará por Jesucristo crucificado y resucitado; y ser testigos 
creíbles de Jesucristo nos lleva a tomar conciencia del amor de Dios 
y contemplar el mundo y las personas con nueva mirada como nos 
muestra el Papa Benedicto XVI: “Dios es tan bueno que desciende 
a un establo para que podamos encontrarlo y su bondad continúe a 
través de nosotros”. ¡Feliz Navidad a todos!
                                                        José María Avendaño Perea

Vicario General    

La cultura de la vida. 
Cuestiones de Bioética.
Goya Producciones. Madrid, 2006.

H ay cuestiones relacionadas con la dignidad de la 
persona que cobran actualidad por momentos, 

casos graves, a veces escandalosos como las 
clínicas abortivas; estadísticas sobrecogedoras… 
pero pueden caer en el olvido hasta un nuevo 
episodio.
Para mantener la atención sobre algo de tanta 
trascendencia como la cultura de la vida, Goya 
Producciones ha editado un DVD con 8 documentales 
de media hora de duración cada uno.
Son cuestiones de Bioética enfocadas con el mejor 
criterio científico y moral: el aborto hoy; las células 
madre; la fecundación in vitro; la prevención del 
SIDA, la eutanasia y los cuidados paliativos; etc…
Un instrumento asequible a todos que resulta muy 
útil para familias, centros docentes, parroquias, 
profesionales de la sanidad, etc.

F.A.M.  

 Una Carmelita en Flandes 
(Vida de Ana de San Bartolomé, compañera 
inseparable de Teresa de Jesús, 
1549-1626) 
Belén Yuste y  S o n n i a  L .  R i v a s - Caballero
Editorial EDICEL. Madrid, 2006.

E s una biografía popular 
de la Beata Ana de 

San Bartolomé que fue la 
en f e rme ra ,  s ec r e t a r i a 
y confidente de Teresa 
de Jesús y fundadora de 
Carmelos Teresianos en 
Francia y Flandes. Este libro 
pretende dar a conocer su 
vida a partir de sus propios 
escritos, de las declaraciones 
d e  l a s  p e r s o n a s  q u e 
convivieron con ella, de su 

nutrida correspondencia y del material conservado 
en los archivos conventuales de sus fundaciones. 
Es el fruto de cinco años de estudio e ilusión para  
intentar reconstruir, a la luz de nuestro tiempo, la 
vida de una mujer que se saltó todas las barreras 
sociales de su época y, siendo una humilde 
campesina toledana, se convirtió en la sombra de 
la Santa más luminosa del santoral y en consejera 
y amiga de la hija del rey Felipe II, la infanta Isabel 
Clara Eugenia, que lloró desconsoladamente su 
muerte. 
Un libro interesante en lo espiritual y en lo histórico.

F.A.M.

“DIOS-CON-NOSOTROS”, 
EN LA DIÓCESIS DE GETAFE


